

BOLETÍN ADUANAS POR DENTRO

NOVIEMBRE 2025

#ESTAMOSCAMBIANDO NÚM. 88





¿QUIÉNES SOMOS?

La Dirección General de Aduanas es una dependencia del Ministerio de Hacienda de la República Dominicana. Siendo la autoridad nacional de frontera, su responsabilidad trasciende el rol recaudador para ser garante, asimismo, de la salud de la población y la seguridad del Estado, por cuanto en los procesos de entrada y salida de mercancía tiene el deber de solicitar toda documentación y permisos que son requeridos por otras autoridades competentes.

MISIÓN

Ser un ente facilitador del comercio exterior, contribuyendo al crecimiento económico y la competitividad de la nación, con una adecuada fiscalización y vigilancia del tráfico internacional de mercancías.

VISIÓN

Ser una aduana eficiente y moderna que responde de manera oportuna a las exigencias del comercio exterior, con una efectiva gestión de riesgo y altos estándares de calidad, que promueve el cumplimiento normativo, sustentada en la integridad de sus recursos humanos.

EDITORIAL

La reciente celebración en Santo Domingo de la Reunión del Comité Ejecutivo y los grupos de trabajo del Consejo del Caribe para la Aplicación de las Leyes Aduaneras (CCALA/CCLEC) confirma una realidad que ya es imposible ignorar: el Caribe está repositionándose en el mapa global del comercio internacional, y la República Dominicana se ha convertido en el corazón operativo de ese proceso.

La presencia de doce administraciones aduaneras, junto al impulso político y diplomático para transformar el CCLEC en la futura Organización de Aduanas del Caribe, evidencia un momento decisivo para la región.

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, lo expresó con claridad al subrayar que el Caribe "necesita con urgencia" una estructura de cooperación más robusta, capaz de intercambiar inteligencia, fortalecer capacidades y enfrentar amenazas transnacionales que evolucionan con rapidez. El crimen organizado, el contrabando, la subvaluación y el tráfico fronterizo exigen hoy instituciones más técnicas, integradas y transparentes. **Y es evidente que la DGA ha asumido ese desafío con determinación.**

Esto se refleja no solo en la agenda internacional de la institución, sino también en una serie de acciones internas que, en los últimos meses, han marcado un ritmo acelerado de transformaciones. La capacitación conjunta con la Contraloría General para fortalecer los controles internos; el homenaje póstumo al ministro Orlando Jorge Mera al designar con su nombre el Laboratorio Aduanero; y la consolidación de convenios con el Ministerio Público para perseguir el contrabando de divisas ilustran una gestión que combina rigor técnico, institucionalidad y sentido de Estado.

De manera paralela, el país continúa avanzando en su consolidación como **hub logístico de clase mundial**, una visión impulsada por el presidente Luis Abinader y cuyo modelo genera hoy empleos, inversiones y reconocimiento internacional. Los talleres del CNFC, las capacitaciones a empresas en Punta Cana, los encuentros con operadores logísticos y la participación en la Semana Global de Emprendimiento del ITLA confirman que la logística dejó de ser un concepto aspiracional para convertirse en una realidad tangible: más de 380 mil metros cuadrados en operaciones, una capacidad que podría duplicarse en menos de tres años, y un sector empresarial cada vez más involucrado en cadenas de suministro regionales.

El impacto económico de esta transformación es igualmente contundente. Con exportaciones que superan los **US\$13 mil millones** y un crecimiento del **100 % en los últimos cinco años**, la logística se ha posicionado —como señaló Sanz Lovatón— como "el nuevo gran renglón económico de la República Dominicana", desplazando por primera vez en dos décadas al turismo como principal motor de ingreso de divisas.

En este contexto, la DGA también ha reforzado su compromiso con la transparencia y la equidad comercial. Las intervenciones recientes realizadas en comercios del sector asiático en Azua, la publicación del nuevo Manual del Viajero y el fortalecimiento de los esquemas de riesgo reflejan una visión clara: **garantizar un comercio ordenado, competitivo y justo**. Este objetivo solo es posible con una administración aduanera vigilante, actualizada y profundamente articulada con el sector privado. Otro aspecto que merece reconocimiento es la dimensión humana de la gestión. La Semana de la Calidad, el maratón familiar, el programa de pasantías que ya supera los 1,000 jóvenes formados, y las múltiples capacitaciones internas evidencian una apuesta sostenida por el talento y el bienestar institucional. Detrás de cada avance tecnológico o normativo hay equipos técnicos cuya preparación, motivación y espíritu de servicio continúan fortaleciendo la institucionalidad aduanera.

En conjunto, todos estos hechos —internacionales, técnicos, operativos y humanos— construyen una narrativa inequívoca: **la República Dominicana no solo está modernizando su Aduana, está redefiniendo su rol en la arquitectura logística del Caribe y de las Américas**. La celebración del CCLEC en Santo Domingo no es un evento aislado; es el resultado natural de años de inversión en cooperación regional, en modernización normativa, en digitalización, en controles internos, en alianzas estratégicas y en una visión país que entiende el comercio exterior como una de las fronteras más dinámicas para el desarrollo nacional.

El Caribe exige mayor integración; el comercio global demanda más seguridad y eficiencia; y la competitividad internacional requiere instituciones sólidas y transparentes. En ese cruce de caminos, **la Dirección General de Aduanas ha decidido asumir un rol de liderazgo**, y la región —como lo evidenció este encuentro histórico— reconoce ese esfuerzo. Lo que ocurre hoy en la DGA no es simplemente gestión pública: **es la construcción de un legado institucional que transformará, por décadas, la forma en que la República Dominicana se inserta en la economía global**.

Síguenos en las redes sociales:





DGA
ADUANAS

COMENDEMOS



Aduanas del Caribe se reúnen en República Dominicana para fortalecer sus capacidades y competencias

En la Reunión del Comité Ejecutivo y grupos de trabajo del Consejo del Caribe para la Aplicación de las Leyes Aduaneras (CCALA).



El director General de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón.

Martín Adames

Santo Domingo, R.D.- Representantes de las aduanas, de 12 países del Caribe, se reúnen en la República Dominicana en busca de fortalecer sus capacidades institucionales, sus recursos humanos, mejorar la seguridad fronteriza y el intercambio de información aduanera entre países.

Esto en el marco de la Reunión del Comité Ejecutivo y grupos de trabajo del Consejo del Caribe para la Aplicación de las Leyes Aduaneras (CCALA/CCLEC), que agrupa a las aduanas de habla, inglesa, francesa y neerlandesa, del que, también, son parte de este foro la República Dominicana, Cuba, entre otros.

El director general de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón, destacó que tanto el presidente, Luis Abinader, como el canciller, Roberto Álvarez, apoyan la ratificación del acuerdo que se aprobó en Cuba 2019, y que establece que esta entidad será sustituida por la Organización de Aduanas del Caribe. Y que requiere el voto favorable de al menos diez países miembros.

“Podemos afirmar que la República Dominicana seguirá impulsando este acuerdo y esperamos que todas sus administraciones aduaneras se unan a nosotros en este esfuerzo. Es algo que la región del Caribe necesita con urgencia”, expresó Sanz

Lovatón durante el inicio de la reunión.

Significó, además, que el entorno actual del comercio mundial está colocando al Caribe en la primera línea de los movimientos del comercio internacional. En la reunión se pasó revista a las acciones realizadas de años anteriores y las que se harán en el futuro relacionadas con la cooperación regional, inteligencia, fortalecimiento de las capacidades, la ciberseguridad y el intercambio de información, que sigue siendo un pilar entre estas entidades para combatir las actividades de las organizaciones delictivas, como el contrabando, entre otros.

El encuentro encabezado por Roderick Lionel Croes, presidente del CCLEC y Claude Paul, secretario permanente, también, es clave para la estabilidad económica y de seguridad en el Caribe, y propicia una respuesta colectiva ante las amenazas transnacionales.

Están presentes las aduanas de Aruba, Antigua y Barbuda, Barbados, Bermudas, Islas Vírgenes Británicas, Islas Caimán, Países Bajos, Haití, Jamaica, Montserrat, Santa Lucía y República



Roderick Lionel Croes, presidente del CCLEC.

Forman parte del Comité Ejecutivo del CCLA/CCLEC (Anguilla, Antigua y Barbuda, Aruba, Bahamas, Barbados, Bermudas, Islas Vírgenes Británicas, Islas Caimán, República Dominicana, Francia, Haití, Jamaica, Monserrat, Países Bajos, St Kitts & Nevis, Santa Lucía y San Vicente.



Representantes de las aduanas, de 12 países del Caribe.



DGA fortalece sus controles internos junto a Contraloría

En el marco del programa para la gestión del control interno se consolidan mecanismos de fiscalización para proteger el erario y optimizar la gestión institucional.

Martín Adames

Santo Domingo, R.D.- La Dirección General de Aduanas (DGA) trabaja en el fortalecimiento de sus controles internos, con el acompañamiento de la Contraloría General de la República Dominicana, capacitando a su personal sobre la gestión estratégica interna.

Mediante la capacitación “enfoque estratégico para la gestión del control interno institucional”, la DGA busca que sus directores, asesores y colaboradores, en especial los vinculados a la Gerencia Administrativa y Financiera, eleven su conocimiento en cuanto a control previo y la fiscalización.

El director general de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón, destacó la labor, apoyada por el presidente Luis Abinader, para que la Contraloría ejerza, enseñe y contribuya con los controles internos de todas las instituciones del Estado, pero en específico en la Dirección General de Aduanas.

“NO HAY REQUERIMIENTO QUE USTEDES NOS PUEDAN HACER, QUE NOSOTROS NO ESTEMOS DISPUESTOS A ATENDER PRONTAMENTE”, SEÑALÓ SANZ LOVATÓN.



En tanto que el contralor general de la República, Félix Antonio Santana García, indicó que a medida que los colaboradores externos de la Contraloría conocen los procedimientos y se actualizan para sus auditorías, se fortalece la fiscalización y las auditorías que realiza esa entidad, en beneficio del manejo eficiente de los recursos públicos, tanto los obtenidos mediante captaciones directas como los emanados por el Presupuesto General del Estado.

“No solamente cumplimos con la misión y la visión de registrar los contratos que se generan en las distintas instituciones del Estado, sino, también, y a partir de los mismos aprobamos los libramientos de pagos, que deben estar debidamente sustentados”, aclaró Santana García.

Asimismo, resaltó que la labor de la Contraloría es llevarle, al pueblo dominicano, tranquilidad y confianza de que todos los impuestos y aranceles que pagan religiosamente y nutren el erario, sean debidamente utilizado y que no haya ni un ápice de duda en el uso de los recursos del Estado.



Félix Antonio Santana García, Contralor General de la República.

El curso impartido por la Escuela del Control Interno de la Contraloría está fundamentado en la circular 2025009, que pone a disposición en programa enfoque estratégico para la gestión del control interno para las instituciones bajo el ámbito de la Ley 10-07 que instituye el Sistema Nacional de Control Interno y de la Contraloría General de la República.



El curso impartido por la Escuela del Control Interno de la Contraloría está fundamentado en la circular 2025009.



Rinden homenaje póstumo a Orlando Jorge Mera nombrando laboratorio en su honor

Esta distinción honra la memoria de un defensor del Estado de Derecho, del orden institucional y de la protección del medio ambiente.

Nhayide Mejía

Santo Domingo, R.D.- La Dirección General de Aduanas (DGA) rindió un emotivo reconocimiento a la memoria del destacado abogado, servidor público y político dominicano Orlando Jorge Mera, designando con su nombre el Laboratorio de Análisis y Control Aduanero, en homenaje a su compromiso con la institucionalidad, la ética y el servicio al país.

Durante el acto encabezado por el Director General de Aduanas, *Yayo Sanz Lovatón*, se destacó la trayectoria ejemplar de Jorge Mera, resaltando su legado como funcionario íntegro, defensor del medio ambiente, de la transparencia y de los valores democráticos.

Indicó que fue Orlando Jorge Mera, quien le recomendó estudiar el laboratorio de la institución, señalando que constituye un verdadero pilar de la economía dominicana y que, con el paso del tiempo, comprendió que era necesario honrar la memoria de un servidor público ejemplar, cuyo nombre en este laboratorio incentivará a las futuras generaciones a investigar su vida y legado.

“Orlando Jorge Mera jamás dejó de comprometerse con el país; fue un hombre técnico, honesto, motivador, luchador, profesional y capaz de aportar con un espíritu de servicio inquebrantable. Estas razones, justifican plenamente que este laboratorio lleve su nombre, como muestra de gratitud y compromiso con la dominicanidad”, expresó.



El director de Aduanas, *Yayo Sanz Lovatón*, y Orlando Jorge Villegas, en el acto de designación del nuevo nombre del laboratorio de la DGA.

Sanz Lovatón afirmó que “con este reconocimiento, la DGA honra la memoria de un ciudadano ejemplar, y reafirma su compromiso con la transparencia, la innovación y el fortalecimiento de las capacidades técnicas del país”, afirmó el titular de la DGA.

En sus palabras, Orlando Jorge Villegas destacó que la invitación al acto de designación del nuevo nombre del laboratorio de Aduanas le llenó de profunda emoción, pues Yayo ha estado siempre presente en la vida de su familia.

Jorge Villegas dijo que los grandes edificios llevan los nombres de figuras que han marcado historia, y que como partido y gobierno corresponde dejar un legado en la organización política y en la memoria institucional.

Además, subrayó que con este acto se está dejando escrita la memoria de uno de los grandes hombres de la nación, en un edificio que simboliza innovación, espíritu resiliente y organización, porque su nombre permanecerá en este laboratorio. Finalmente, agradeció al director, Yayo Sanz Lovatón, por este gesto que perpetúa dicha memoria, en nombre de su familia y del partido.

Cabe resaltar, que Orlando Jorge Mera, ejerció con integridad y compromiso sus funciones como Ministro de Medio Ambiente y Recursos Naturales de la República Dominicana hasta su lamentable fallecimiento en 2022. Su legado permanece vigente a través de múltiples iniciativas ambientales y actos conmemorativos que honran su firme defensa de la sostenibilidad, la transparencia y la ética en la gestión pública, valores que continúan inspirando a las presentes y futuras generaciones. Además, fue un defensor del Estado de Derecho, del orden institucional.



Autoridades de la DGA y familiares de Orlando Jorge Mera rinden homenaje al designarlo como nombre del laboratorio.”

La ceremonia contó con la presencia de familiares de Orlando Jorge Mera, quienes compartieron palabras cargadas de gratitud y emoción, resaltando su legado de compromiso, ética y servicio al país. Durante el evento se presentó un video conmemorativo que recogió momentos significativos de su vida y trayectoria, evocando su visión de futuro y su firme defensa de los valores democráticos.



Degnis De León, gerente de Comunicaciones de Aduanas, durante el homenaje y cambio de nombre del laboratorio.



Participantes se sumaron a este acto histórico que honra la memoria de un ciudadano ejemplar.



Familiares de Orlando Jorge Mera, junto al director de Aduanas, reciben reconocimiento por su destacada labor como servidor público y ministro.

ACERCA DEL LABORATORIO DE ADUANAS

SU OBJETIVO CONSISTE EN ASISTIR A LA COMUNIDAD COMERCIAL, INDUSTRIAL Y EMPRESARIAL (EXPORTADORES E IMPORTADORES), Y POSICIONARNOS COMO UNO DE LOS MEJORES LABORATORIOS DEL ÁREA. ESTÁ IDEADO PARA ATENDER LAS NECESIDADES DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE ADUANAS (DGA) EN SUS ÁREAS TÉCNICAS Y DE CONTROL.

Ofrece una variada gama de servicios de análisis químico de productos metálicos y no metálicos; productos de origen animal y vegetal, preparaciones alimenticias; bebidas alcohólicas, servicios de caracterización de gran variedad de sustancias y compuestos orgánicos tanto volátiles como semi-volátiles; análisis y medición de varios parámetros relacionados con los hidrocarburos e identificación de sustancias adulterantes en combustibles, investigaciones biológicas, biología molecular, microbiología, metales, minerales, electrónica y servicios de preparación de muestras para su análisis, entre otros.



El laboratorio de la DGA reafirma su compromiso con la comunidad comercial, industrial y empresarial del país.

Reconocimiento Servidor Público Destacado Daniel Peña



ADOEXPO reconoce a Daniel Peña y Gabino José Polanco por su destacada labor en la DGA

Durante la 39.^a edición de los Premios a la Excelencia Exportadora ambos ejecutivos fueron destacado en las categorías innovación, tecnología y por su trayectoria al servicio público.

Nhayide Mejía

Santo Domingo, R.D.- La Asociación Dominicana de Exportadores (ADOEXPO) reconoció la destacada trayectoria de dos figuras clave en la Dirección General de Aduanas (DGA): el subdirector Daniel Peña, como Servidor Público del Año, y el asesor técnico Gabino José Polanco, por sus más de cuatro décadas de servicio ininterrumpido en el fortalecimiento del sector aduanal y exportador del país.

Durante la ceremonia de la 39.^a edición de los Premios a la Excelencia Exportadora, ADOEXPO destacó la contribución de ambos profesionales al impulso de una gestión aduanera moderna, eficiente y transparente.

Estos reconocimientos simbolizan la valoración al trabajo responsable y a la capacidad de liderazgo de quienes, con su esfuerzo y visión

estratégica, han aportado de manera directa al desarrollo del comercio y a la consolidación de la República Dominicana como referente regional en competitividad y crecimiento económico sostenible.

La noche estuvo dedicada a celebrar el talento, la innovación y la diversidad del sector exportador dominicano, con un récord histórico de 50 empresas nominadas. El escenario, fue el marco ideal cargada de emociones y orgullo nacional. Los invitados disfrutaron de un ambiente festivo donde se celebró el espíritu emprendedor de las empresas que llevan el nombre de República Dominicana más allá de sus fronteras.

El acto contó con la presencia del excelentísimo presidente de la República Dominicana, Luis Abinader; el director general de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón; el presidente de Adoexpo, Karel



José Castillo; representantes del Poder Legislativo; el ministro de Industria, Comercio y MIPYMES, Víctor 'Ito' Bisonó; el presidente de la Cámara de Diputados, Alfredo Pacheco; así como distinguidas autoridades del sector público y privado.

La participación de estas personalidades reafirmó la relevancia del evento y el compromiso conjunto con el fortalecimiento del sector exportador y la institucionalidad nacional.”

Los discursos de bienvenida del evento estuvieron a cargo del presidente de Adoexpo, Karel Castillo, y de la vicepresidenta ejecutiva, Roselyn Amaro Bergés, quienes resaltaron el crecimiento del sector y la importancia de las empresas reconocidas.

La actividad, celebrado en el Hotel El Embajador, concluyó de manera altamente satisfactoria, dejando en evidencia el compromiso y la colaboración entre la Asociación Dominicana de Exportadores (Adoexpo), la DGA y los actores del sector exportador.

El evento reafirmó la importancia de reconocer la excelencia y fortalecer la institucionalidad, marcando un paso significativo hacia el crecimiento y la competitividad de la República Dominicana en los mercados internacionales.”

LOS GALARDONADOS

La empresa Plastifar obtuvo el premio “Excelencia Exportadora a Centroamérica”; la compañía BotPro recibió el galardón “Excelencia Exportadora en Servicios Modernos-Tecnología y transformación digital”; Successment ganó el renglón “Excelencia Exportadora en Servicios Modernos-Servicios profesionales especializados”; el premio “Excelencia Exportadora en Servicios Modernos-Economía naranja” fue logrado por las empresas Ghidora (Blink Esports), con la mención diseño; Textilab x Angie Polanco, con la mención moda y Aparataje Distribution, en la mención de música.

Grupo RR&T con el reconocimiento “Excelencia Exportadora PYME”; B Braun Dominican Republic, en “Excelencia Exportadora en Zonas Francas”; Smurfit Westrock, en “Excelencia Exportadora Industrial” y Nahshar Produce, en “Excelencia Exportadora Agropecuaria”.





Aduanas y Ministerio Público unen esfuerzos para la persecución y sanción del contrabando de divisas

Durante los últimos cinco años la DGA ha tenido grandes reformas como la jurídica en materia Aduanera y la tecnológica a través de equipos no intrusivos colocados en los aeropuertos y puerto del país.

Martín Adames

Santo Domingo, R.D.- El director general de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón, y el procurador adjunto, Wilson Camacho, coordinan esfuerzos para la persecución y sanción efectiva en los casos de contrabando de divisas y otros delitos vinculados al fuero aduanero.



Yayo Sanz Lovatón, director general de Aduanas.

Los titulares de ambas entidades encabezaron el acto de inicio del taller teórico-práctico: "Redacción de actas procesales en casos de contrabando de divisas", para fortalecer las competencias de los administradores de aduanas, oficiales y las diferentes áreas vinculadas a esos procedimientos aduaneros.

Sanz Lovatón destacó que en los últimos cinco años la República Dominicana ha tenido importantes reformas jurídicas en materia aduanera como la Ley General de Aduanas 168-21 y sus reglamentos de aplicación promulgados en el 2022, 2023 y 2024, junto a la Ley 30-24 sobre Centros Logísticos.

Explicó, además, que esas reformas han sido acompañadas con la introducción de tecnología de rayos x en puertos y aeropuertos del país, que fortalecen la lucha contra el contrabando, la cual debe estar siempre vigilada por la parte jurídica, para lograr persecuciones y condenas efectivas.

“Con esta introducción de la tecnología y con el trabajo que hacen las instituciones paraduanales, los hallazgos en todos estos ilícitos se han disparado increíblemente, los índices y estadísticas nos han traído reconocimiento de todas partes del mundo, al final esto es la continuidad del

trabajo que hemos iniciado aquí y que tenemos que seguir luchando, porque la lucha contra los ilícitos nunca termina”, indicó el director de Aduanas.



Wilson Camacho, procurador adjunto.

En tanto, que el procurador adjunto, Wilson Camacho, detalló que esta coordinación entre el Ministerio Público y la DGA, logrará una mejor articulación entre el trabajo que desempeña cada entidad según sus responsabilidades.

Camacho consideró, que cuando suceden delitos lo ideal es que las personas que cometan infracciones terminen en los tribunales respondiendo por sus actuaciones.

“El llenado de esas actas es el insumo con el que nosotros solicitamos una medida de coerción y luego es parte del insumo con el que nosotros realizamos una acusación y es parte del insumo con el que nosotros luego vamos a los tribunales a procurar”, añadió.

La capacitación fue coordinada por la Unidad de Prevención y Persecución del Contrabando Ilícito de Bienes y la Consultoría Jurídica de la DGA.

También, estuvieron presentes: el consultor jurídico de la DGA, Oscar D'oleo Seiffe, y las magistradas Aracelis Peralta y Anyi Castro, así como la subdirectora técnica de la DGA, Raquel Soriano, entre otros.



Oscar D'oleo Seiffe, Consultor Jurídico de la DGA.





Realizan por primera vez en la zona Este el taller “Una Aduana Más Cercana: Conectando Oportunidades”

La actividad procura acercar a las empresas de la región Este las principales herramientas de eficiencia, seguridad y facilitación del comercio.

Daniel Sosa

Punta Cana, R.D. - La Dirección General de Aduanas (DGA) llevó por primera vez a la región Este el taller “Una Aduana Más Cercana: Conectando Oportunidades”, organizado por el Departamento Operador Económico Autorizado (OEA), con la finalidad de acercar a las empresas locales los servicios, innovaciones y programas que fortalecen la eficiencia logística y la seguridad en la cadena de suministro.

El encuentro, realizado en el edificio corporativo Grupo Punta Cana, reunió a representantes del sector productivo interesados en conocer de primera mano las herramientas que impulsa la institución para mejorar la competitividad de sus operaciones.

Durante sus palabras, Rosa Ávila, encargada del Departamento OEA, resaltó que este es el primer taller de este tipo que la DGA realiza en la zona

Este, reafirmando la visión del director general, Yayo Sanz Lovatón, de llevar los servicios institucionales directamente a las empresas.

Ávila agradeció la acogida del Grupo Punta Cana y valoró el compromiso de los participantes con la implementación de procesos seguros y de facilitación del comercio. Señaló que este espacio fue diseñado para aclarar inquietudes sobre el Despacho en 24 Horas, la certificación OEA y las nuevas plataformas tecnológicas de la institución.

Por su lado, Emely Castillo, de la Gerencia de Servicio al Contribuyente, habló sobre el programa Despacho en 24 Horas (D24H), destacando su impacto en la agilización logística. Explicó los pasos clave para que las empresas puedan despachar en 24 horas, la importancia de mantener un perfil de bajo riesgo y el papel que juega la certificación OEA para facilitar este proceso.

PANEL DE PREGUNTAS Y RESPUESTAS

El evento concluyó con un espacio de interacción moderado por Jair Caraballo, encargado del Departamento Técnico Deliberativo, y Denny Márquez, quienes respondieron inquietudes sobre certificaciones, logística, regulaciones y las plataformas de apoyo que ofrece la institución.

PRINCIPALES TEMAS DESARROLLADOS EN EL TALLER

Durante el espacio formativo se abordaron los avances del programa Despacho en 24 Horas, recomendaciones prácticas para lograr despachos más ágiles, la importancia del perfil de riesgo y la certificación OEA, la presentación del sistema SIREVUCE, así como los requisitos mínimos de seguridad del programa OEA simplificado, entre otros temas.



Posteriormente, Denny Márquez, gerente de la Ventanilla Única de Comercio Exterior, presentó el Sistema de Información Regulatoria (SIREVUCE), detallando cómo esta herramienta integra regulaciones, simplifica trámites y mejora la visibilidad de los requisitos aplicables al comercio exterior, reduciendo tiempos y aportando claridad a los procesos.



Denny Márquez, gerente de la Ventanilla Única de Comercio Exterior, presenta el Sistema de Información Regulatoria (SIREVUCE) como herramienta para simplificar trámites y mejorar la visibilidad de requisitos en el comercio exterior.



Aduanas expone sobre impacto del *hub* logístico en la Semana de Emprendimiento ITLA 2025

El subdirector Daniel Peña destacó el fortalecimiento de República Dominicana en este nicho.

Kenia Manzueta

Santo Domingo, R.D.- El subdirector general de Aduanas, Daniel Peña, encabezó la conferencia inaugural de la Semana Global de Emprendimiento 2025 del Instituto Tecnológico de las Américas (ITLA), titulada “El *hub* logístico y su impacto en el emprendimiento y el desarrollo económico”, en la que manifestó que “la logística es el nuevo petróleo de la República Dominicana”.

La Semana Global de Emprendimiento se realiza con el objetivo de inspirar, educar y conectar a los estudiantes con el ecosistema emprendedor nacional.

El subdirector destacó que la visión de convertir al país en un centro logístico de clase mundial comenzó a materializarse hace cinco años, como parte de un plan nacional orientado a diversificar la economía.

Asimismo, afirmó que el fortalecimiento de República Dominicana en este nicho abre

oportunidades reales para emprendedores en sectores como tecnología, comercio electrónico, transporte, innovación y servicios asociados.

“Estas mejoras no solo benefician a grandes empresas, sino, que se convierten en un apoyo directo para los pequeños emprendimientos que buscan exportar, importar insumos o escalar sus operaciones. Agradecemos al ITLA por promover espacios que acercan a los jóvenes a temas estratégicos para su desarrollo profesional y para el fortalecimiento de la economía nacional”, expresó Peña.

Durante su ponencia, Peña destacó que actualmente la nación dominicana cuenta con 380 mil metros cuadrados dedicados a operaciones logísticas, y se proyecta que, esta capacidad se duplique en menos de tres años por el auge de inversiones nacionales y extranjeras. “Estamos en una etapa de consolidación. La logística ya no es un sueño: es una realidad que está generando empleos, inversión y una nueva visión de país”, afirmó Peña.

El acto inaugural contó con la presencia del rector del ITLA, Rafael Féliz García; el subdirector de la Dirección General de Aduanas, Daniel Peña; el vicerrector de Extensión y Desarrollo Social, Gary Ruiz; la encargada del Centro de Iniciativa de Emprendimiento e Innovación, Melisa Valdí, entre otras personalidades.

Al concluir la actividad, el ITLA entregó un reconocimiento al subdirector Daniel Peña por su valiosa participación y por aportar una visión estratégica sobre el potencial del *hub* logístico, un tema de alto interés para los estudiantes del instituto.

ACERCA DE LA SEMANA GLOBAL DE EMPRENDIMIENTO

Esta actividad incluye un programa de actividades que abarca conferencias, paneles, talleres, encuentros interactivos y exhibiciones de proyectos. Entre las propuestas más destacadas se encuentran la “Competencia Influencer”, “El poder del ahorro”, la charla sobre derecho de autor de la ONDA, “Construye tu visión” con Miguel Paula, y el panel “Negocios que Transforman”, entre otras iniciativas.





CNFC REALIZA EXITOSA JORNADA DE TRABAJO CON LAS MESAS DE RIESGO Y *HUB* LOGÍSTICO

En esta jornada se discutieron iniciativas clave para la toma de decisiones basadas en riesgo y acelerar el desarrollo logístico de la República Dominicana.

Santo Domingo, RD. – La Dirección General de Aduanas (DGA), concluyó una importante jornada de trabajo con las mesas de Riesgo y *HUB* Logístico, coordinadas a través del Comité Nacional de Facilitación de Comercio (CNFC). Durante estos encuentros se abordaron temas importantes orientados a consolidar el posicionamiento de la República Dominicana como Punto estratégico para la distribución internacional de mercancías, fortaleciendo la cooperación interinstitucional y el desarrollo de iniciativas que impulsen la competitividad del país en el comercio internacional.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo, Rosario Del Castillo, encargada del CNF, quien agradeció la participación de todos los presentes y destacó la importancia de estas reuniones. Subrayó que este año 2025, se pudo lograr un avance significativo, pero que el 2026, se proyecta como un período de grandes oportunidades para continuar fortaleciendo las estrategias del *HUB* y consolidar el posicionamiento logístico de la República Dominicana.



Rosario Del Castillo, encargada del CNFC, agradeció y destacó la importancia de estas reuniones con la visión de fortalecer el comercio.

Durante el primer encuentro se presentó el estatus del Plan de Posicionamiento y Fortalecimiento del *HUB*, así como los avances de la Mesa de Transporte y Logística en el marco del Plan Meta 2036, se discutieron además los preparativos para la participación del país en las Ferias Logísticas Internacionales de 2026, con miras a consolidar la presencia dominicana en escenarios globales de comercio y transporte, entre otros.

A su vez, en la última sección, los puntos tratados desarrollaron la Conformación al Comité de Cumplimiento y Políticas de la Mesa de Riesgo, Propuesta formativa en materia de Riesgo, Miembros de la mesa, Confirmación Miembros Mesa de Riesgo, Estatus Trabajos Comité Nacional de Gestión de Riesgos (Políticas y Lineamientos, Primera Reunión) y Estatus Iniciativas de Riesgo a través de la VUCE.

En las mesas de trabajo participaron destacados representantes de instituciones clave, entre ellos Rosario Del Castillo, Gerente del CNFC; Juan Vicens, asesor estratégico de la DGA; Mario Chong, presidente de ASOLOGIC; María de Lourdes Núñez, Coordinadora Sectorial del CNFC; Karina de Pool, Gerente PMO AMCHAMDR; Omar

Castellanos, BASC Dominicana y co-líder de la mesa; José Reyes, Coordinador del CNFC; Carlos Bertinio Santana, Gerencia de Fiscalización; Denny Márquez, Gerente VUCE de la DGA, junto a otros representantes de áreas institucionales, quienes aportaron sus conocimientos y experiencias para fortalecer la articulación interinstitucional y promover iniciativas conjuntas en beneficio del sector.

La DGA reafirmó su compromiso de impulsar políticas y proyectos que fortalezcan la competitividad del país, consolidando a la República Dominicana como un *HUB* logístico de referencia en la región del Caribe y América Latina.

Acerca “Comité Nacional de Facilitación del Comercio”

El CNFC, promueve y coordina las iniciativas de comercio y logística, lidera la aplicación del Acuerdo sobre Facilitación del Comercio y potencia la expansión del comercio internacional de la República Dominicana.

El CNFC ha liderado varias iniciativas de desarrollo que tienen como objetivo fomentar un entorno comercial más favorable y mejorar la competitividad de la República Dominicana en el mercado global.



Omar Castellanos, director ejecutivo de BASD, habla de las conclusiones a las que se llegaron en las reunión sobre Mesa de Riesgo.



ADUANAS FINALIZA SEGUNDA EDICIÓN DE LA SEMANA DE LA CALIDAD TITULADA “DESPPIERTA TU IMPACTO”

La entidad reafirma su compromiso con la excelencia y la mejora continua en el servicio público.

Santo Domingo, RD. La Dirección General de Aduanas (DGA) finalizó la segunda edición de la **Semana de la Calidad**, desarrollada bajo el lema “Despierta tu Impacto”. Esta iniciativa está orientada a fortalecer la cultura institucional de excelencia y el liderazgo, promoviendo la mejora continua en la gestión pública.

El programa, realizado del 11 al 14 de noviembre en el auditorio de la DGA, incluyó una variada agenda de actividades formativas, conversatorios y conferencias motivacionales. Durante las jornadas participaron el director general de Aduanas, Eduardo “Yayo” Sanz Lovatón; los subdirectores Daniel Peña y Lucía Zorrilla; Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos; así como numerosos colaboradores de la institución.

En su intervención, el director general de Aduanas exhortó a los colaboradores a asumir la calidad como un compromiso de vida, más allá de los procesos laborales e institucionales.



El director de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón, exhortó a los colaboradores a asumir la calidad como un compromiso de vida, más allá de los procesos laborales e institucionales.

Indicó que “la calidad no se trata solo de cumplir con un protocolo, sino de asumir una vida en calidad, en productividad y en compromiso. No se trata de lo que uno hace para impresionar a un tercero, más bien, de la satisfacción que se deriva de darlo todo. Si al final del día usted se siente bien con lo que entregó, entonces habrá trabajado con calidad”.

Agregó que trabajar con calidad, también, impacta positivamente en la salud emocional, las relaciones humanas y el entorno laboral, destacando que: “esa calidad nos satisface en áreas insospechadas: construye armonía, mejora nuestras relaciones y fortalece nuestro bienestar. La expresión de que el trabajo dignifica no es una frase vacía; es una verdad profunda sobre la condición humana.”

En ese sentido, la gerente de Planificación de la DGA, Sunmi Rojas, destacó la importancia de dar continuidad a iniciativas que consolidan la cultura institucional. “Me emociona celebrar nuevamente esta segunda versión de la Semana de la Calidad. Este espacio nos invita a reflexionar, reconocer lo que hemos construido juntos y seguir fortaleciendo

esa cultura que nos distingue: la excelencia, la mejora continua y el servicio con propósito”, afirmó.

Rojas también exhortó a los colaboradores a participar activamente en las actividades programadas, manteniendo una actitud positiva y orgullosa de pertenecer a la institución”.

“Vivamos esta semana con entusiasmo, con la mente abierta y con el orgullo de formar parte de esta gran institución. Cada día tenemos el compromiso de servir con calidad y de aportar al desarrollo de nuestro país”, expresó.

La Semana de la Calidad incluyó la participación de conferencistas invitadas que aportaron reflexiones, dinámicas y herramientas para el crecimiento profesional y humano de los colaboradores.

La primera de ellas fue la conferencista motivacional, Cádiz Carló, quien llenó de energía y propósito el auditorio con un mensaje centrado en la actitud, la excelencia y la importancia de servir con convicción. Con un estilo dinámico y cercano, invitó a los colaboradores a trabajar con pasión,



Colaboradores de la DGA participaron activamente en las jornadas de la Semana de la Calidad 2025, un espacio orientado a fortalecer la cultura institucional y promover la excelencia.

alegría y compromiso, recordándoles que servir es un privilegio y que la actitud diaria impacta directamente en los resultados.

Asimismo, Denisse Morales representante de Vivesmart, abordó sobre la importancia de desarrollar una cultura organizacional sólida, basada en la comunicación, la motivación y el liderazgo consciente.

La conferencista explicó que "una cultura es un sistema de comunicación, capacitación y motivación", destacando que los valores, hábitos y acciones repetidas con constancia forman parte de ese sistema que define la identidad institucional.

"Como seres humanos, todos anhelamos pertenecer a una tribu. Y cuando pertenecemos a una, honramos nuestro propósito. Eso mismo pasa con la tribu DGA: han creado un ambiente de excelencia al que todos quieren pertenecer", expresó.

Durante la Semana de la Calidad se desarrolló el panel "Liderando desde el Ser", encabezado por tres líderes de distintas áreas; Nelbry Zapata encargada del Departamento de Desarrollo Institucional y Calidad en la Gestión, Nashira Silverio; Tesorera y Alexander Duran; encargado del Departamento de Operaciones de Inteligencia, quienes compartieron testimonios y experiencias que resaltaron la importancia de dirigir con humanidad, coherencia y propósito.

Los panelistas destacaron que liderar con coherencia implica actuar con el ejemplo y reconocer que cada acción suma a la misión de la Dirección General de Aduanas. Ese liderazgo auténtico crea equipos comprometidos, conscientes de su propósito y de la importancia de su labor.

Finalizando la actividad, se realizó una emotiva entrega de reconocimientos a colaboradores y líderes destacados por su excelencia, compromiso y contribución durante el año.

Los homenajeados fueron seleccionados por su desempeño ejemplar, su constancia y por encarnar los valores institucionales que impulsan la cultura de calidad dentro de la DGA.



La DGA vivió una jornada de motivación y crecimiento con la participación de Cádiz Carlón, quien resaltó la importancia de trabajar con alegría y compromiso.



Cádiz Carlón conectó con los colaboradores a través de metáforas y ejemplos inspiradores, impulsando una cultura basada en la actitud positiva y el servicio con propósito.



YAYO SANZ LOVATÓN AFIRMA LA LOGÍSTICA HA ENCONTRADO EN ABINADER LA MANERA DE CONVERTIRSE EN UN GRAN RENGLÓN ECONÓMICO

Durante el Foro Económico el Dinero 2025, bajo el lema: "República Dominicana en el mapa logístico: Agenda público-privada para un *hub* competitivo y sostenible".

Santo Domingo, RD. El director general de Aduanas (DGA), Eduardo "Yayo" Sanz Lovatón proclamó que la República Dominicana ya es un *hub* logístico de clase mundial, al ofrecer la ponencia principal en el Foro Económico elDinero 2025.

El importante evento, reunió a destacados líderes del sector público y privado bajo el lema "República Dominicana en el mapa logístico: Agenda público-privada para un *hub* competitivo y sostenible".

El foro subrayó la importancia del posicionamiento estratégico del país en un contexto global donde el comercio, las cadenas de suministro y el *nearshoring* impulsan nuevas dinámicas económicas.

El funcionario expuso sobre el rol que está tomando República Dominicana en el mapa logístico y cómo seguimos avanzando desde el trabajo conjunto entre Aduanas y las demás instituciones relacionadas al comercio y paraduaneras.

"Cada mejora en nuestras aduanas se traduce en más oportunidades para el país", declaró Yayo al resaltar las novedades implementadas en Aduanas.

Resaltó el impacto de iniciativas de su gestión, como el Despacho en 24 Horas, la nueva Ley de Aduanas 168-21 y la Ley de Centros y Operadores Logísticos 30-24, las cuales han motivado a grandes empresas internacionales a establecer sus centros de distribución para la región en la República Dominicana.

Con relación a las exportaciones, informó que en el año 2024 estas superaron los US\$13 mil millones, lo que convierte a la actividad logística en el renglón que más genera divisas e ingresos para la economía dominicana.

"La industria logística nacional ha encontrado, en este período y en la alianza público-privada impulsada por la administración de Abinader, la vía para convertirse en el nuevo gran renglón económico de la República Dominicana", declaró el funcionario.



La vicegobernadora del Banco Central de la República Dominicana, Clarissa de la Rocha de Torres; el director general de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón y el Defensor del Pueblo, Pablo Ulloa, durante el Foro Económico El Dinero 2025.

Resaltó, además, que en el año 2019 el promedio mensual de exportaciones de la República Dominicana era de US\$600 millones, y hoy alcanza los US\$1,200 millones, lo que representa un incremento del 100% en cinco años, manteniendo el país la misma cantidad de habitantes, capacidad de producción y cultivo. "Por primera vez en más de 20 años, el principal rubro económico no es el turismo", puntualizó.

Otras ponencias

Otras ponencias destacadas son la conferencia "De la Globalización al Control", a cargo de Diego Marroquín, investigador del Programa de las Américas (CSIS), y la exposición "Oportunidades de crecimiento para América Latina frente a los cambios de la nueva era global", presentada por Julio Giraut, socio senior de McKinsey Panamá.

El foro también contó con dos paneles temáticos: "RD en el mapa logístico", con la participación de Raúl Ovalle, Carla Solano, DP World y representantes de la Cervecería Nacional Dominicana, moderado por Juana Barceló; y "Banca, inversión y logística", que reunirá a Eugene A. Rault Grullón, Banco Popular y Jorge Subero, Cap Cana, bajo la moderación de Víctor Bautista.

Las palabras de cierre serán ofrecidas por el ministro de Industria, Comercio y Mipymes, Víctor "Ito" Bisonó.



Yayo Sanz Lovatón, director general de Aduanas, destacó que en el año 2024 las exportaciones superaron los US\$13 mil millones, lo que convierte a la actividad logística en el principal renglón económico de la economía dominicana.



DELEGACIÓN DE ADUANAS PARTICIPA EN EL FORO DE COOPERACIÓN EN GOBIERNO DIGITAL COREA-REPÚBLICA DOMINICANA

Corea del Sur compartió su experiencia y estrategias en la implementación de su exitoso modelo de Gobierno Digital.

Santo Domingo, RD. Una delegación de distintas áreas técnicas de la Dirección General de Aduanas participó en el Foro de Cooperación en Gobierno Digital Corea-República Dominicana.

La delegación estuvo compuesta por Elvin Gómez; asesor de Tecnología, Melissa Morín; encargada del Departamento Administrativo Sancionador, Sugel Martínez; encargada del departamento de seguridad ocupacional y Jair Samuel Carballo; encargado del Departamento Técnico Deliberativo.

Este foro fue realizado en el marco de la Agenda Digital 2030 y el Gabinete de Innovación y Desarrollo Digital, a través del cual el Gobierno, mediante la Oficina Gubernamental de Tecnologías de la Información y Comunicación (OGTIC) impulsa la innovación, la modernización del Estado y la transformación digital del sector público.

El evento, sirvió como un espacio de intercambio entre la República Dominicana y la República de Corea para fortalecer la cooperación bilateral en materia de gobierno digital.

La delegación de Corea del Sur compartió su experiencia y estrategias en la implementación de su exitoso modelo de Gobierno Digital, incluyendo la gestión del Centro de Cooperación en Gobierno Digital (DGCC), el Sistema Nacional de Impuestos y el Sistema Aduanero.

Los conocimientos y experiencias compartidas servirán de referencia para fortalecer las capacidades tecnológicas en nuestro país.



Elvis Alexis Muñoz Peralta, viceministro de Fortalecimiento Institucional del Ministerio de Administración Pública (MAP), explica la importancia del foro para la agenda digital del Gobierno y su proyecto Burocracia Cero.





DGA LANZA EL NUEVO MANUAL DEL VIAJERO

Establece con claridad los artículos y cantidades permitidas para el ingreso al país de regalos, dinero en efectivo, mascotas, equipos deportivos e instrumentos para personas con discapacidad.

Santo Domingo, RD. – La Dirección General de Aduanas (DGA) lanzó el nuevo Manual del Viajero, una herramienta diseñada para asegurar que todos los turistas y dominicanos cuenten con información, clara y precisa, sobre los artículos y productos que pueden traer o llevarse del país sin pagar impuestos.

La actividad contó con la participación de figuras clave como: Daniel Peña, subdirector de la DGA; Eduardo Rodríguez, asesor general; Aguie Lendor, vicepresidenta ejecutiva de ASONAHORES; Tammy Mercedes Reynoso Vargas, viceministra de Fomento Turístico y Desarrollo de Ministerio de Turismo; Luis Rafael Lee Ballester, director general de Migración, representantes del sector privado y colaboradores de la DGA, quienes destacaron la importancia de la articulación interinstitucional para fortalecer la competitividad del país.

Cabe resaltar, que este manual está elaborado para ser lo más claro y sencillo posible, especifica el tipo de artículo y las cantidades permitidas



El director general de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón, resaltó la labor realizada durante la gestión del presidente Luis Abinader en materia de turismo.

como equipaje personal, medicamentos, juguetes, equipos deportivos, bebidas alcohólicas, tabaco, cosméticos, suplementos y productos alimenticios, los montos autorizados para regalos y artículos del duty free y cómo estos productos pueden ser transportados por los viajeros hasta su destino final. Define, con claridad, las normas sobre el dinero en efectivo, y su declaración del deber de declarar montos superiores a US\$10,000, y resalta el uso obligatorio del e-Ticket, así como la gestión de permisos para ciertos productos a través de la plataforma de Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE), garantizando un sistema moderno, digital y trazable.

Asimismo, advierte sobre productos restringidos o prohibidos, como frutas frescas, sustancias controladas, equipos no homologados o mercancías con fines comerciales. Establece, además, el procedimiento para ingresar mascotas, alimentos para animales y artículos de apoyo para personas con discapacidad.

El director general de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón, resaltó la labor realizada durante la gestión del presidente Luis Abinader en materia de turismo, bajo la dirección del ministro, David Collado, alcanzada esta gestión como un hito histórico, logrando así una recuperación significativa, crucial para la economía nacional. Este esfuerzo ha incluido, también, la gestión en el ámbito migratorio, consolidando la visión de un país abierto y preparado para recibir a quienes nos visitan.

Mientras, Aguie Lendor, vicepresidenta ejecutiva de ASONAHORES, expresó la satisfacción del sector privado al constatar que las instituciones escuchan y atienden las necesidades del comercio y del turismo. Señaló que resulta fundamental garantizar que los visitantes se sientan cómodos y seguros durante su estadía en el país, considerando que el turismo representa uno de los pilares de la economía nacional, con un aporte cercano al 18 %. Subrayó que este esfuerzo constituye un verdadero proyecto de nación, orientado a fortalecer la calidad del servicio y a consolidar la República Dominicana como destino líder en la región.

De su lado, Elvyn Gómez, asesor de Tecnología de la Información, presentó la demostración del Manual del Viajero a través del portal de la Dirección General de Aduanas (DGA). Durante su



Aguie Lendor, vicepresidenta ejecutiva de ASONAHORES.

intervención, hizo un llamado a todos los viajeros, aerolíneas, agencias de viaje y actores del sector turístico a difundir y utilizar esta guía como referencia oficial, destacando su valor como herramienta práctica para orientar y facilitar los procesos de entrada y salida del país.

Con esta iniciativa, la DGA reafirma su compromiso de facilitar una experiencia de viaje más placentera y libre de inconvenientes, invitando a todos los interesados a consultar el manual para planificar sus viajes con tranquilidad y disfrutar al máximo de su estancia en el país y evitar contratiempos.

Martin Adames



ADUANAS ORGANIZÓ CON ÉXITO LA VIGÉSIMA SEXTA REUNIÓN DEL COMITÉ NACIONAL DE FACILITACIÓN DEL COMERCIO

El director Yayo Sanz Lovatón, subrayó, que el CNFC, ha cumplido con el 93% en su plan estratégico anual.

Santo Domingo, RD. – La Dirección General de Aduanas organizó la Vigésima Sexta Reunión del Comité Nacional de Facilitación del Comercio (CNFC), informando que hasta la fecha la implementación del plan estratégico anual alcanza un 93% de cumplimiento. Este resultado evidencia el compromiso sostenido de Aduanas con la mejora continua de los procesos aduaneros y la eficiencia en las operaciones comerciales del país.

El acto contó con las palabras del director de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón, quien agradeció el apoyo y la colaboración representantes de los sectores públicos y privados y destacó el arduo trabajo que ha venido realizando el CNFC.

Sanz Lovatón, señaló que para el año 2026 el principal reto del CNFC consiste en continuar desarrollando estrategias orientadas a la innovación tecnológica en el ámbito aduanero y a la modernización de los procesos, con el propósito de fortalecer la competitividad nacional.

La apertura del evento fue realizada por Francesca Rainieri, presidenta de la Cámara Americana de Comercio de la República Dominicana (AmchamDR) y por representantes de la Secretaría del CNFC, en presencia Daniel Peña, subdirector de Aduanas; Lucia Zorrilla, subdirectora general; Francis Almonte, subdirector Administrativo y Gabino Jose Polanco, asesor Técnico, entre otras autoridades.

Durante el encuentro se presentó la Guía de Manejo de Productos Perecederos, a cargo de Viktor Rodríguez, director de la OTCA/M.A., así como el Informe de Presidencia y Secretaría del CNFC, presentado por Karina de Pool y Rosario Del Castillo.

Asimismo, fueron expuestos algunos Indicadores del Comercio Exterior del CNFC, a cargo de Amaury Vélez, gerente de Estudios Económicos y se compartió el Informe de la Mesa de Competitividad Aérea del CNFC, presentado por María Núñez y Elaine Julián.

Rosario Del Castillo, encargada del CNFC, presentó una propuesta de cambio de logo para el comité, el cual estará siendo evaluada y compartió los canales de comunicación digitales, como el correo electrónico, CNFC@ADUANAS.GOB.DO y las redes sociales oficiales @AduanasRD, que servirán como medios de interacción y difusión de del comité.

Castillo, también, anunció el inicio de una campaña digital enfocada en la promoción de las Zonas Francas, así como la celebración de talleres orientados a fortalecer las medidas de facilitación del comercio y una campaña digital dedicada a la cadena de frío y productos perecederos.

El evento concluyó con un espacio de networking en el que los presentes tuvieron la oportunidad de intercambiar ideas, compartir experiencias y fortalecer vínculos de colaboración. Este cierre reflejó el espíritu de cooperación y compromiso que caracterizó toda la jornada, dejando planteadas nuevas oportunidades para seguir impulsando iniciativas conjuntas en beneficio del desarrollo y la modernización del sector aduanero y comercial del país.

Nhayide Mejía



Francesca Rainieri, presidenta de la Cámara Americana de Comercio de la República Dominicana (AmchamDR), destacó el papel del Comité en la integración y competitividad del comercio global.



Autoridades de alto nivel en el comercio, participaron en el evento, encabezado por Yayo Sanz Lovatón, director de Aduanas; Lucía Zorrilla, subdirectora general; Francesca Rainieri, presidenta de la Cámara Americana de Comercio de la República Dominicana y William Malamud, vicepresidente Ejecutivo (AmchamDR).



DGA CELEBRA CIERRE DE SU DECIMOSEXTA PROMOCIÓN DE PASANTÍAS ALCANZANDO LOS 1,000 JÓVENES EGRESADOS

El programa “Pasantías DGA” es una iniciativa de apoyo a la juventud dominicana.

Santo Domingo, RD. – La Dirección General de Aduanas (DGA) realizó el acto de cierre de la Decimosexta Promoción del Programa de Pasantías, consolidando un logro histórico al alcanzar la cifra de 1,000 jóvenes formados por medio de esta iniciativa institucional.

Esta promoción estuvo integrada por 114 pasantes, de los cuales 36 son chicos y 78 chicas, procedentes de más de 15 universidades del país y representando 27 carreras universitarias, lo que evidencia la diversidad académica y el alcance nacional del programa. Además, participaron jóvenes provenientes de seis provincias, incluyendo Santo Domingo, Santiago, La Vega, San Cristóbal, San Pedro de Macorís y Jimaní.

Durante la ceremonia, el director general de Aduanas, Yayo Sanz Lovatón, destacó el compromiso de la entidad con el desarrollo profesional de los estudiantes universitarios y recién graduados, subrayando que el programa de pasantías representa una plataforma estratégica



DGA realiza con éxito cierre de pasantía.



Graduandos del Programa de Pasantías exhiben con alegría su certificado de participación.

para impulsar el talento joven y fortalecer el capital humano del país. "Este logro evidencia nuestra vocación de servicio y la apuesta institucional por la formación de líderes comprometidos con la modernización y la transparencia en el sector aduanero", expresó el titular de la DGA.

El titular de la DGA destacó que siente "envidio sana" de esta generación, porque tienen una página en blanco para construir sus vidas, con errores aún sin grandes consecuencias y con un mundo lleno de recursos al alcance de un clic.

De su lado, Martelli Canaán, coordinadora del programa de pasantías, manifestó que a través de esta iniciativa se aportó, desarrollar su autonomía, autoestima, crecimiento profesional y personal, además del aprendizaje en tolerancia y aceptación para los colaboradores de la DGA.

Canaán expresó su agradecimiento al director general Eduardo Sanz Lovatón, a la subdirectora general Lucía Zorrilla, a la gerente de Recursos Humanos Amada Méndez, y colaboradores que hacen posible el programa.

La pasante Aline Alejandra Gómez Almanzar, representante de la promoción, compartió un emotivo mensaje en el que describió su experiencia como "completa y transformadora", destacando todos los aprendizajes inesperados que marcó su camino en la institución.

En esta Decimosexta edición de "Pasantías DGA", ocho de los pasantes fueron contratados en la institución para que continúen aportando en las áreas y departamentos en los cuales fueron asignados.

Kenia Manzuela



Autoridades, representantes del programa y pasantes durante el acto de cierre de la promoción de pasantes de la DGA.



ADUANAS INTERVIENE DOS TIENDAS DEL SECTOR ASIÁTICO EN AZÚA

Estás acciones buscan proteger al comercio formal y garantizar la competencia justa.

Santo Domingo, RD. – La Dirección General de Aduanas (DGA), continúa firme en su lucha contra las malas prácticas comerciales del sector asiático, ejecutando nuevas acciones de control al intervenir Plaza Chinese Mall Azua y Deseo Mall, donde se detectaron subvaluación, evasión fiscal e irregularidades en facturas de compras locales sin reflejo del ITBIS.

La DGA informó que, específicamente en estas dos intervenciones en Azua, se mantienen abiertas las investigaciones debido a la detección de irregularidades adicionales y patrones recurrentes, lo que ha motivado un reforzamiento del seguimiento en la zona. La institución advierte que continuará vigilante en todas las provincias.

Durante el operativo, equipos técnicos de la gerencia de Fiscalización realizaron inspecciones exhaustivas con el objetivo de verificar el cumplimiento de las normativas, detectar inconsistencias documentales y asegurar que las mercancías cumplan con los estándares legales establecidos.

Los operativos de fiscalización desde el 2020 a la fecha, han generado 193 intervenciones de las cuales hay 130 finalizadas y 60 en proceso.

La DGA reafirma su compromiso con la transparencia, la defensa de la economía nacional y el fortalecimiento del comercio formal, actuando con firmeza ante cualquier indicio de violación a la ley. Nabila Varela, gerente de Fiscalización, advirtió que las intervenciones continuarán en distintas provincias como parte de su compromiso con la legalidad y la protección de los intereses nacionales.



Durante el operativo, equipos técnicos de la gerencia de Fiscalización realizaron inspecciones exhaustivas.



DGA RESALTA AVANCES DEL HORARIO EXTENDIDO COMO EJE PARA FORTALECER LA COMPETITIVIDAD LOGÍSTICA DEL PAÍS

Encuentro reúne a entidades públicas y privadas para analizar beneficios, retos y experiencias del servicio de horario extendido.

Santo Domingo, RD. – La Dirección General de Aduanas (DGA), a través del Comité Nacional de Facilitación del Comercio (CNFC), realizó el panel “El Horario Extendido como Pieza Clave de un Hub Logístico”, un espacio de intercambio entre instituciones públicas, operadores logísticos y empresas usuarias para analizar los avances y oportunidades que este servicio aporta a la cadena logística nacional.

Karina del Pool, secretaria del CNFC, resaltó que el horario extendido ha permitido mayor agilidad operativa, continuidad del servicio y una experiencia más eficiente para los usuarios, afirmando que esta iniciativa acerca al país a estándares logísticos de clase mundial.

El asesor del director de Aduanas, Eduardo Rodríguez, subrayó que la digitalización ha sido un pilar fundamental para sostener y optimizar el horario extendido, posicionando a la DGA como

una de las instituciones públicas que más ha avanzado en modernización de procesos vinculados al comercio internacional. Rodríguez motivó al sector privado a seguir demandando mejoras al señalar: “Los usuarios son la razón de ser de la Aduana. El horario extendido es una conquista que debe mantenerse y seguir fortaleciéndose con el uso de la tecnología.”

Jair Caraballo, coordinador de la Mesa de Horario Extendido, presentó un balance general del servicio, destacando que ya supera los 105 mil contenedores despachados, con más de US\$1.8 millones en ahorros anuales, una reducción significativa de congestión en terminales y un aumento constante en la adopción del servicio. Explicó que las próximas fases apuntan a una automatización más profunda, ampliación de inspecciones selectivas y mayor integración con actores privados para fortalecer la operación 24/7.

Primer Panel: Facilidades para el Horario Extendido

El primer panel, moderado por Omar Castellanos, reunió a los representantes de distintas entidades públicas vinculadas a los procesos logísticos y sanitarios del país: Jeudy Arias, en representación de Sanidad Vegetal; Jair Caraballo, por la Dirección General de Aduanas (DGA); Jhonny Leyba, por la Asociación Dominicana de Agentes de Aduanas (ADAA); y Juan José Meza, en nombre de DIGEMAPS (Dirección General de Medicamentos, Alimentos y Productos Sanitarios).

Durante el intercambio, los panelistas coincidieron en que el horario extendido ha impulsado una logística más organizada, fortaleciendo la coordinación interinstitucional y mejorando los tiempos de respuesta en procesos clave.

Segundo Panel: Mejores Prácticas del Horario Extendido – Experiencias de Usuarios

El segundo panel, moderado por Ebel de Castro, contó con la participación de representantes de importantes empresas del sector logístico y comercial: Cristian Peralta, en representación de HIT (Haina International Terminals); Jeisy García, por Grupo Ramos; Gregorio Minaya, en nombre de Aerodom (Aeropuertos Dominicanos Siglo XXI); y Orlando Ramírez, representante de la empresa Hyco. Durante su intervención, Orlando Ramírez resaltó el impacto directo de la experiencia logística en la atracción de inversiones extranjeras, afirmando que: “Cuando una empresa multinacional puede importar una máquina y tenerla al día siguiente en su planta sin barreras logísticas, eso genera confianza. La ausencia de obstáculos en procesos aduanales es un voto de confianza para invertir en la República Dominicana.”

Los representantes del sector privado coincidieron en que el horario extendido ha fortalecido la percepción de la República Dominicana como una plataforma logística confiable, competitiva y orientada a la eficiencia, consolidando ventajas frente a otros destinos de la región.

Daniel sosa



aaaaaaa



aaaaaaa



aaaaaaa



LA DGA REALIZA EXITOSO MARATÓN 10K EN EL MES DE LA FAMILIA

Más de 300 Colaboradores y familiares se unieron en una actividad que promovió salud, integración y bienestar en el mes de la Familia.

Santo Domingo, RD. – La Dirección General de Aduanas (DGA) celebró con gran éxito su tradicional maratón 10K, enmarcado en las festividades del mes de la Familia, reafirmando su compromiso de promover hábitos saludables, la integración de sus colaboradores y familiares.

La carrera se llevó a cabo en el Parque Jardín Botánico, donde participaron más de 300 personas de 20 a 60 años, así como un grupo de niños entre 5 y 16 años, quienes también completaron el recorrido en un ambiente seguro y orientado al deporte.

Daniel Peña, subdirector de la DGA, destacó la importancia de este tipo de iniciativas, afirmando que este maratón busca fomentar la salud, el bienestar y el compañerismo entre todos los miembros de la institución. "Queremos que Aduanas siga siendo un espacio donde se impulse la vida activa y la unión familiar". Afirmó Peña



La gerente de comunicaciones junto a colaboradores de la DGA listos para iniciar el maratón 10K en el Jardín Botánico.



Personal de la DGA impulsando el deporte como parte de su cultura institucional.

El funcionario destacó que la DGA una vez más reafirma su compromiso con programas que fomentan los hábitos saludables y fortalecen la cultura institucional a través de la actividad física.

El evento estuvo coordinado por del equipo de Recursos Humanos, el área salud, de Deportes Institucionales, el departamento de Eventos y del personal voluntario que motivaba a cada uno de los participantes en puntos de hidratación, logística y asistencia general.

Al finalizar la carrera a cada maratonista se les entregó una medalla por su participación, también fueron reconocidos los tres primeros lugares con mejores tiempos de las carreras en 10K y 5K, luego se realizaron dinámicas recreativas de estiramientos para los asistentes.

Agradecimiento a los equipos de organización y a los participantes

La DGA agradece a todos los equipos de organización y voluntarios que hicieron posible esta jornada, así como a cada participante por el entusiasmo y entrega mostrados desde tempranas horas de la mañana.

Estos tipos de eventos fortalecen no solo la salud física, sino también los lazos de fraternidad y pertenencia institucional, consolidando así una cultura orientada al bienestar y la vida activa.

Kenia Manzueta



Momento captado durante la carrera, reflejando esfuerzo y compromiso deportivo.









